
Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 19 juin 2023

Présent(e)s : Christiane BESSENAY, Fabienne CHAMOULAUD, Isabelle CHEMIN, René CLOCHER, 
Magdeleine GIRARD, Aline GUITARD, Chantal HALLER, Guy-Michel ISNARD, Clémentine RENEVIER.

Absents excusé(e)s : Yves BOTTON, Mireille CLERC, Pierre De CREMOUX, Benjamin GOULLARD, Nicolas 
RESSEGUIER, Catherine SCHMOOR.

      PREAMBULE PAR ISABELLE

Point sur le bureau : Démission de Mercédes et Emmanuel CHAIZE conséquence de leur 
déménagement. Isabelle souligne leur action au sein du Conseil de Quartier en particulier pour le 
TACO.
na
Commission handicap : Anaïs LANCIEN s’occupait de cette commission qu’elle avait créée quand 
elle était au CdQ Est/Rhône, elle souhaite se mettre en retrait. La commission est ouverte à tous, 
elle a lieu tout 1ers lundi du mois de 14 h à 15 h 30, à la MDA. L’objectif est d’être présents sur les 
voies lyonnaises.

Retour sur le CICA du 14 juin 2023 : le thème était la santé avec 3 questions portées par le comité 
des usagers du service public, le CDQ centre et Est/Rhône. Il y a eu de bonnes nouvelles et des 
explications très complète. Il est conseillé de prendre le temps (1h) pour visionner le CICA sur 
YouTube. Ci-dessous le résumé de cette réunion. 

Forum des associations : le 2 septembre 2023 de 10 h à 18 h. Clémentine voulait demander un 
espace pour un quizz sur la fresque du climat, Isabelle va lui donner les coordonnées de Karim 
LUC. Quels sont les volontaires ? Isabelle va faire une framaliste. Comme l’année dernière nous 
afficherons les cartes des périmètres des CDQ, le panneau sur la loi Vaillant, la fresque du climat. 
Faire un tableau d’inscription à la place des flyers.

Suivi de notre projet commandant Arnaud : les services ont travaillé sur ce projet depuis 2021 une 
grande réunion va être organisée avec la ville, la Métropole, la DECA et le CDQ. Isabelle va 
renvoyer le document de présentation du projet.

Le Taco : pas de nouvelle significative, Alexandre CHEVALIER va relancer les services.

Diag en marchant du 6 décembre 22 : passage piétons 35 cours d’Herbouville, la copropriété a 
enlevé l’éclairage public pour la réfection de la façade et devrait le replacer à leurs frais. 

Montée du Boulevard : Avec les grandes pluies, ils ont mis une troisième grille et un caniveau 
rigole. Le Maire finalise un courrier à la Métropole pour la place Adrien GODIEN qui partira la 
semaine prochaine.



DOSSIER APICQ

Retour sur le projet « la fresque du climat » : Ça s’est bien passé, les évènements des 3 et 4 juin 
place des tapis ont connu une belle fréquentation. Une grosse centaine de participants le premier 
jour, 200 le dimanche.
Le spectacle de la Compagnie OXYMORE a bien marché, les crêpes par les petites cantines* 
aussi, cela leur a fait de la pub.
Puis 3 ateliers fresque du climat. Un peu déçue sur le nombre de participants, une petite dizaine 
de à chaque atelier. Echanges intéressants, comment atténuer les émissions à effet de serre, 
canicule, comment adapter le quartier.
Pour l’information ils ont été aidés par la mairie. Difficulté d’afficher chez les commerçants, et les 
espaces sont systématiquement recouverts.
Ils vont retravailler les propositions des participants pour des actions à mettre en place à partir de 
septembre.
Apéro le 27 juin à 18 h 30 chez Daddy 28 rue de Cuire pour poursuivre la dynamique

        DALLE ARTAUD, association Terrain des Gones

Les études vont se faire pendant l’été, sol, balmes, étanchéité etc. Premier retour à la rentrée. 
Risques dus à la dés imperméabilisation.

        Questions diverses / informations 

Devenir des cabanes à dons : le budget a été de 4000 € en 2020, cela ne fonctionne pas, sert 
d’urinoir et beaucoup d’autres incivilités. Peut-être faut-il réparer la porte, rediffuser les flyers 
restant et envisager un nettoyage régulier par le CDQ pour requalifier ces cabanes.
Proposition d’éditer un code de bonne conduite pour les donneurs et receveurs qui serait fait sur 
un support non effaçable.

Inauguration du verger : le samedi 30 septembre 2023 en fin de matinée vers 11 h avec 
intervention de M. le Maire, suivi d’un apéritif/buffet.
Chantal HALLER (vice-présidente des M.O.F rue de Belfort) propose que cet apéritif se déroule 
dans les locaux rue de Belfort. Elle va le proposer lors d’un conseil d’administration début juillet. 
Ce serait un moment chaleureux avec la présence de personnes ayant connu Henriette (Jeanne) 
LETOURNEAU, en cas d’impossibilité de déplacement de ces anciens, ils pourraient être 
enregistrés pour un diffusion en vidéo.
René Clocher propose de contacter Jacques FERRADOU pour une éventuelle intervention et 
propose d’inviter également la maison des Canuts, l’atelier Mathelon. La MEJ sera également 
invitée.

Prix du livre : organisé par le conseil de quartier centre 5 livres à trouver chez 13 déposants, vote 
le 19 octobre 2023 (Le prix du livre 2023 des lecteurs du quartier est lancé ! | Lyon Mairie du 4)

 « L’art de perdre » d’Alice ZENITER,
 « Mardi soir 19h » de Gilles LEGARDINIER
 « Le jour d’avant » de Sorj CHALANDON
 « American dirt » de Jeanine CUMMINS
 « Meurtres trois étoiles » de Michèle BARRIÈRE

https://mairie4.lyon.fr/actualite/culture-loisirs/le-prix-du-livre-2023-des-lecteurs-du-quartier-est-lance?fbclid=IwAR1KuyZsJ57zXnCzcGgEbDVuUp87I_mDOvQVoyUx9D9yIu31XWZDrdWQh9o


Quelques dates :

Mercredi 21 juin : Fête de la musique place Commandant Arnaud. Flyer diffusé avec l’ordre du 
jour.

Lundi 26 juin à 17 h rendez-vous devant la piscine St Exupéry qui sera ouverte au mois de juillet 
de 12 h à 19 h sauf les samedi/dimanche. Aline GUITARD précise que c’est une belle avancée, en 
effet la ville de Lyon fonctionne à moyen humains constants les piscines d’hiver ferment quand les 
piscines d’été ouvrent, donc les personnels changent de lieu.

Mardi 27 juin à 18 h 30 apéro chez Daddy (28 rue de Cuire) par la fresque du climat.

Vendredi 30 juin à 16 h 30 hommage à Félix REVOL, résistant agent de la mairie du 4 

Lundi 10 juillet : Notre réunion mensuelle du 10 juillet : elle aura lieu à 18 h et sera suivi d’un 
barbecue à 19 h, avec les associations du quartiers, M.O.F, MEJ, Les Audacieux, le clos Bouliste, 
Soierie vivante et les présidents des autres CDQ.

Samedi 2 septembre : Forum des associations.

Samedi 30 septembre : Inauguration du verger.

Compte rendu réalisé par Fabienne, Clémentine et Isabelle

* 
Petites cantines, association implantée partout en France, à Lyon, rue de la charité dans le 2e, 
dans le vieux Lyon et grande rue de Vaise dans le 9è . Ce n’est pas une cantine populaire, ni les 
restos du cœur
Il s’agit de mettre en relation des humains, un salarie accueille des personnes qui viennent 
manger et/ou cuisiner, des repas basé sur la récupération (magasins bio, maraîchers, etc.)
Chacun règle son repas suivant ses moyens, sachant que le prix moyen d’un repas est de 13 €. 
C’est une Fédération nationale, avec des formations et un protocole de projet.
Chaque petite cantine est autonome. Si on est adhérent on peut aller manger dans toutes les 
petites cantines. 
Ce projet a germé lors du confinement. Difficulté de trouver un local, ont trouvé le Pailleron qui 
leur prête les locaux les mardis et mercredis.



CICA (Comité d’Initiative et de Consultation d’Arrondissement) permet aux associations inscrites de participer à la vie 
municipale.

14 juin 2023 : Thématique sur la Santé

Question 1 du comité d’usagers des Service Public

 Que prévoyez-vous rapidement pour que les nouveaux arrivants à la XR sachent où s’adresser pour avoir un 
médecin référent ?

 De même pour pouvoir consulter rapidement en cas de problème de santé imprévu.
 Quel est l’état d’avancement des action de l’axe 4 du Contrat Local de Santé pour les 1e et 4e 

arrondissements.

Réponse Marie-Agnès CABOT : lecture du courrier de Céline DE LAURENS (13ème Adjointe. Santé et prévention et 
santé environnementale) Il y a un budget de 500 000 € pour l’aide à l’installation de nouveaux médecins. 

Nicolas MUNZER (président du CPTS) mise en place du le C P T S (Communauté Professionnelle Territoriale de Santé) 
qui s’installe au CMP (Centre Médico Psychologiques) rue des Pierres plantées qui s’occupe des 1e, 2e et 4e 
arrondissements. Il y en a 400 en France et 400 en cours de constitution. Financé par la CPAM et l’ARS. Travaille 
principalement sur 4 axes : 

 L’accès à un médecin traitant (référent) : il y a 13 000 particuliers sans médecins référents sur les 3 
arrondissements dont 4600 sur le 4. Il n’y a donc pas que les nouveaux arrivants mais également des 
habitants. Projets de délégations de tâches sur les infirmiers et les pharmaciens. Il faut aussi développer 
l’attractivité de l’installation et de l’offre de soin. Problème du coût du foncier pour les installations.

 L’accès aux soins : Projet d’ouverture d’un pôle de santé non programmé à l’hôpital de la XR, des médecins 
généralistes donne du temps à l’hôpital chaque semaine.

 Le parcours de soins
 La prévention

Il existe un liste des médecins sur le site de la CPAM mais pas forcément à jour. Proposition par le CSU d’envoyer un 
courrier aux médecins de cette liste pour qu’ils signalent s’il prennent de nouveaux patients.

Question 2 du Conseil de quartier Centre sur les dispositifs canicules pour les personnes âgées :

Quels dispositif sont prévus pour protéger la santé des séniors en cas de canicule ?

Réponse par Karen PEROUSE (Responsable du service santé sur le secteur 1e, 2e et 4e) et Florence HAREMZA 
(Responsable du service à la personne sur le même secteur).

La vigilance canicule est déployée du 1er juin au 15 septembre, la canicule c’est quand il fait 32° diurnes et 22° 
nocturnes, il y a un référentiel car cela concerne non seulement les séniors mais plus largement les personnes 
fragiles (femmes enceintes, nourrissons, enfants, SDF et personnes avec des habitats insalubre).

Il existe un listing de personnes à contacter (environ 100 sur le secteur concerné) qui sont toutes appelées, cela 
représente 1,4% de la population des 3 arrondissements (550 sur Lyon).A

A noter que la maison de la Métropole peut donner des indications précises à ce sujet. Elle est située pour Lyon 4 : 
51 rue Deleuvre (Prévention canicule - La Métropole de Lyon (grandlyon.com)

Alexandre CHEVALIER précise qu’il y a des lieux où se rafraîchir, le théâtre de la XR, 3 églises, la résidence Hénon, 
Marius Bertrand, la bibliothèque, etc. Et surtout l’ouverture en juillet de la piscine St Exupéry.

Question 3 du Conseil de quartier Est/Rhône sur la mise en place d’une maison de santé sur le 4e arrondissement :

Pourquoi ne pas profiter de la nouvelle construction sur le ténement de l’ancien collège Maurice Scève pour 
implanter au rez-de-chaussée une nouvelle maison de santé pour notre arrondissement ?

https://www.grandlyon.com/services/prevention-canicule


Réponse d’Aline GUITARD : oui c’est tout à fait possible car il y a des locaux commerciaux donnant sur la rue Louis 
Thévenet appartenant soit à GLH soit à la foncière de GLH. Le principal problème est de trouver les personnels de 
santé et de les regrouper dans les rez-de-chaussée d’activité.

Possibilité de BRS d’activité en location ou en achat.

Marie DENISOT, coordinatrice du Conseil local en santé mentale parle du centre médico psychologique qui sera rue 
des pierres plantées, et souligne, elle aussi, la difficulté de recruter du personnel médical. Néanmoins le projet est 
bien engagé avec 2 médecins trouvés.

CICA du 14.06.2023 - YouTube

https://www.youtube.com/watch?v=6S9tEzIZlgY

